

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA TARDE)

Año IX, Número 3256

Subscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón miércoles 23 de Diciembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono. 123

Ojo -- Ojo -- Ojo

En las próximas fiestas de Navidad se encontrarán en La Cooperativa de Tudurí Hermanos, regentada por Saturnino Derresdías, un surtido completo de turrónes y dulces variados, vinos y licóres a precios económicos, así como también el renombrado Marrón Glacé de la Confitería LA MAHONESA de Madrid.

G. Forteza

Enfermedades de la Infancia

Medicina y Cirugía General

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGÍMENES ALIMENTICIOS

Deyá, A.—De 2 a 4

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

CRÓNICA DE LA GUERRA

Barcelona 23, 6'15.

El parte de las tres

Burdeos.—Dice así el parte dado ayer a las tres de la tarde:

Entre el mar y el Lys sólo hubo combates de artillería.

Desde el Lys al Aisne rechazamos un ataque del enemigo que intentaba salir de Carency. Además tomamos algunas casas en Maey. El ataque lo inició el enemigo sobre Mametz. Unas trincheras inmediatas no nos permitieron avanzar tanto como proyectábamos.

En la región de Lhions rechazamos tres ataques del enemigo. Hemos adelantado aunque poco al este y al oeste de Tracy-le Val. Nuestra artillería ha bombardeado eficazmente las alturas de Moansons. En los sectores del Aisne y de Reims sólo ha jugado la artillería.

En cambio en la Champaña, en el Argeonne y en los alrededores de Souain se han desarrollado sangrientos combates a la bayoneta y nuestro avance ha sido corto, pero nos hemos anclado en las cercanías de Perhest les-Hurins de tres posiciones alemanas que representan un frente atrinchado de más de mil quinientos metros de extensión.

A Oeste de Beausejour consolidamos las posiciones conquistadas el día 20 y ocupamos todas la trinchera que circundan a Cresta Caivario.

En el bosque Grure continuamos el avance. En Saint Hubert rechazamos un saqueo.

En el bosque Boante recuperamos dos terceras partes del terreno perdido días pasados.

Entre el Argonne y el Mosa también conseguimos ligeros progresos. Cerca de Vanjouis, al Norte del bosque Méancourt, nuestras tropas consiguieron salvar la fuerte a ambrada de una trinchera enemiga y apoderarse de la misma donde se fortificaron.

En la orilla derecha del Mosa y en el bosque de Semboigne perdimos y recuperamos después de encarnizada lucha cuerpo a cuerpo el terreno ganado el día 20.

suerte el bullicio y la algazara candan con rapidez.

Otros premios

El billete premiado con el segundo fué vendido en una administración de la calle de la Magdalena, Doña Luisa Serrano lo vendió al Banco Hispano Americano que lo remitió a México y se reservó la dirección de la casa comercial destinataria.

El tercer premio correspondió a un billete despachado en una administración de la calle de Aicáiá. Los que lo vendieron se manifiestan reacios a revelar los nombres de los compradores.

Con el cuarto premio fué favorecido un billete despachado en una administración de la plaza de Santa Ana. Dos décimos lo poseen unos oficinistas de consumos, otros dos personas desconocidas, uno es de varios trabajadores y los cinco restantes fueron muy repartidos en Pobla de Sagur, a donde se remitieron.

Respecto al quinto premio, fa tan detalles.

El sexto lo adquirió en la calle de Velarde un vendedor ambulante que lo dividió en pequeñas fracciones; debido a tal fraccionamiento la alegría ha alcanzado a muchas criadas y a gentes modestas.

Un premio de cien mil pesetas se repartirá entre varias uerdas de comedores de Madrid, lo que ha dado lugar a una explosión de júbilo y a bastantes juergas.

Cuando mayor era la afluencia de transeúntes en la Puerta de Sol, una criada compró una lista del sorteo, leyó a con avidez, dió un chillido y se desmayó en brazos de un guardia de seguridad. Estupefacción general.

Al volver en sí la doméstica era tal su emoción que no podía hablar. Se cree que debe haberle correspondido un premio muy importante.

Al tesoro nacional le han correspondido infinidad de premios pequeños, uno de setenta mil pesetas y otro de cuarenta mil. Los billetes correspondientes a estos últimos fueron devueltos ayer mismo.

Crónica Nacional

Un incendio

Bilbao.—Se ha declarado un formidable incendio que ha destruido el Teatro Arriaga, uno de los mejores de Bilbao. Las pérdidas experimentadas son de cuantía.

Las llamas adquirieron grandes proporciones, el espectáculo del incendio resultaba imponentísimo.

Milagrosamente se salvaron el conserje y su familia, que habitaban bajo las tejas.

Vacaciones parlamentarias

En el Senado ayer presidió la sesión el señor Azcárraga y asistieron los señores Sánchez Guerra y Ugarte. El señor Matesanz protestó de la libre introducción de trigo que considera injusta y arbitraria. Dice que protege a los extranjeros en perjuicio de los nacionales. Se adhieren a esta opinión varios y otros se declaran librecambistas. Aprobados algunos dictámenes se suspenden las sesiones hasta el quince de Enero.

En el Congreso presidió la sesión de a osura el señor González Besada. Los ruegos carecieron de interés. Se discutieron brevemente y luego se aprobaron dictámenes. Seguidamente se leyó el decreto de suspensión de las sesiones hasta la fecha indicada.

CRÓNICA LOCAL Casa del Pueblo

En función dedicada a esta «Casa del Pueblo» por la Empresa del Teatro Principal, se pondrá en escena el jueves próximo, día 24 del actual, la opereta de gran espectáculo, dividida en 3 actos titulada

EL PARADISO DE MAHOMETO

A las nueve.

LA COMISIÓN

En el Registro civil de esta ciudad ha sido inscrita con el nombre de Africa una hija de nuestros apreciables amigos don Francisco Sintes Sintes y doña Catalina Capó Pons.

Reciban estos nuestra más cordial felicitación.

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general que el viernes, como fiesta de Navidad, todos los establecimientos agrimiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde; el sábado, segunda fiesta, a las doce del día y el domingo a la hora de costumbre.

HISTORIA DE LA Guerra Europea de 1914

por

V. Blasco Ibañez

Ilustrada con millones de fotografías, dibujos y láminas

Las grandes batallas - El heroísmo - Los horrores de la lucha - La guerra en el mar y en los aires - Tipos y costumbres de los beligerantes - Personajes de la tragedia, retratos, caricaturas y documentos - Planos y mapas - La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales - Panoramas trágicos : : Un cuaderno semanal.

Precio: 50 céntimos.

De venta en la Tipografía Mahonesa, Calle Nueva

DEL MAR

El laud «Internacional»

El buque nombrado salió de este puerto para el de Palma el día 8 del que cursa.

Alcanzado por el temporal, se averió el velamen y se hizo imposible la navegación.

La tardanza en llegar al puerto de destino dió motivo a que se cruzaran telegramas entre las autoridades de marina.

Anoche, próximamente a las siete, una barquilla del «Internacional» tripulada por dos hombres atracó frente al estanco del muelle. Manifestaron los tripulantes que desde hace algunos días apenas comían.

Después de reconfortados y asistidos por el dueño del estanco, pasaron a la Comandancia de Marina donde manifestaron que el laud se hallaba a unas veinte y una millas del puerto, donde procuraba mantenerse. Habían quedado a bordo el patrón y otro marinero en espera de los declarantes que habían partido ayer mismo por la mañana.

En vista de lo expuesto, se dispuso la salida inmediata del contratorpedero «Osado» que zarpó en busca del laud «Internacional». A su borde fueron los tripulantes de la barquilla.

Según nos informan, en Palma se ha concebido como mala presa la del falucho «Armengol» que fué capturado por una barquilla de la Tabacalera.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Según nuestros informes, la ópera «Cavallería rusticana» ha sido también estudiada y tan escrupulosamente ensayada que la ejecución de la misma dejará satisfechos a los más exigentes y proporcionará a la compañía Granieri uno de esos triunfos que se registran en concepto de memorables.

Además de la bellísima partitura mencionada, esta noche se pondrá en escena el lindo juguete cómico-lírico «I caporale Susine».

La función de hoy es de gala, con motivo de celebrarse la fiesta onomástica de la reina doña Victoria.

Mañana en función dedicada a la Casa de Pueblo se representará la magnífica opereta de gran espectáculo y fantástica iluminación «El paraíso de Mahoma».

Probablemente el viernes llegará nuestro paisano el tenor don Francisco Pons quien cantará un 50º día, el martes, en la obra «Cavallería rusticana».

Para los próximos días de fiestas se prepara un escogido repertorio de operetas. Seguramente el coliseo se verá en esta temporada concurrencidísimo, no sólo porque los días son ya por tradición de aquellos en que nadie deja de ir al teatro, sino también porque la compañía Granieri trabaja y presenta las obras con tal arte y perfección que constituye un incentivo añadido a la costumbre tradicional de concurrir a las funciones en la época de Navidad.

Por otra parte, hemos de manifestar sinceramente nuestros deseos y esperanzas de que al fin vea compensados sus esfuerzos y afanes la empresa que se sacrifica por ofrecer al pueblo un espectáculo de tal importancia a tan módico precio. Sería muy de lamentar que quienes así se conducen no sólo no logran alguna merecida ganancia, sino que a la postre resultasen lesionados en sus intereses por habernos brindado una serie de funciones dignas de la más culta población.

JUNTA LOCAL DE REFORMAS SOCIALES

Deseanse dominical

Por acuerdo tomado por esta Junta a motivo de una denuncia que la fué presentada, se recuerda a los patronos panaderos la obligación que tienen de emplear, si trabajan en domingo, los obreros estrictamente necesarios y sólo durante las horas indispensables, sin que puedan ocuparlos por toda la jornada dos domingos consecutivos, resituyéndose, además, durante la semana, la jornada entera que cada cual de ellos hubiere trabajado en domingo.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario y muy particularmente de los interesados a fin de que no incurran en faltas a la ley de deseanso dominical ni en las penalidades que en la misma se determinan.

Mañón 21 de Diciembre de 1914.
—E: A. caide Presidente, Juan de Vidal.

LA GUERRA ILUSTRADA

En la «Tipografía Mahonesa» se ha recibido el cuaderno número 10 de esta importante publicación.

Precio: 46 céntimos.

